

## Opinión

EL BANQUILLO

Asediz

## Problemas y soluciones

Prácticamente el cierre político de la semana ha venido marcado por la propuesta de los socialistas ceutíes al Pleno de la Asamblea para la creación de tres comisiones de estudios para temas muy concretos y específicos que ocupan y preocupan a la ciudadanía.

El primero de ellos es el relativo a la barriada del Príncipe. En los prácticamente inicios de la precampaña de las elecciones autonómicas el PSOE de Ceuta, a través de su Secretario General, expuso las ideas que sobre esta popular barriada ceutí tenía su grupo político y avalado por una información de diversa índole social y económica que podría suponer un ante y un después en el citado núcleo urbano. Cabía incluso la comparativa con otras barriadas de parecida configuración y estructura en otras ciudades españolas.

Esta batería de ideas e intenciones merecieron el reconocimiento de algunos y las críticas de otros, aunque los vecinos y

**"Las propuestas del grupo parlamentario socialista están basadas en las ideas que sobre temas concretos contenía su programa electoral"**

vecinas de la barriada tuvieron ocasión de conocer de boca directa de los socialistas sus propuestas y que a su vez emitieran sus pareceres al respecto.

Otra materia a tratar y no por ello menos importante es la relativa a Infraestructuras Sociales.

Los calificativos de deficientes y diferentes son los mejores a aplicar en cuanto a la atención que reciben colectivos comprometidos por personas vulnerables en riesgo de exclusión social.

Un verdadero desarrollo normativo y de espíritu colaborador en estas cuestiones se hace más necesario que nunca, contándose el ejecutivo ceutí además con la colaboración total y absoluta del gobierno central.

Y el cierre de propuestas está marcado con la idea sobre la mesa de un nuevo modelo económico y social. No cabe duda que empleo y economía son dos de los problemas que más preocupa a la ciudadanía y entrar a valorar las posibilidades reales que Ceuta tiene para buscar soluciones propias a estos problemas se hace más necesario que nunca.

No vender humo y remar todos en la misma dirección en la creación y verdadero funcionamiento de estas comisiones, así como llegar a propuestas viables y de inmediato desarrollo y ejecución, es lo que esperan muchos residentes en nuestra ciudad.

Es hora de que cada grupo político plantee en el foro adecuado las ideas que plasmó en su programa electoral al que concurrió a las elecciones, pero no a nivel general como ya consideraba la pasada semana que son las del Partido Popular, sino como las que el PSOE de Ceuta difundió por los medios adecuados que están basadas en datos reales y específicos de nuestra ciudad y fruto del trabajo de personas conocedores de estas materias.

CONTRACORRIENTE: L.G. ÁLVAREZ

## Aquí ya nadie engaña a nadie

Todos quieren 'papeles'. Todos se arrojan el derecho de tener papeles sin merecerlos, en la mayoría de los casos, con arreglo a las leyes. El tercer mundo africano quiere 'papeles' por las buenas o por las malas. Si se los conceden, bien. Si no, eres un jodido racista. No hay razonamiento que valga. Todos se creen con derecho a exprimir una teta ya de por sí exhausta. Papeles, papeles, papeles... Todos los que llegan a Ceuta, todos, dicen tener una buena razón para que les den papeles. Se forman asociaciones que se atribuyen la defensa de los que llegan reclamando papeles. Asociaciones con sus presidentes, secretarios, vocales, etcétera, salen en los periódicos y nos presentan casos para reblanquear así nuestro duro y negro corazón. Tratan de apelar a nuestras fibras más sensibles mostrándonos casos sangrantes e hirientes ante los cuales hay que tener el corazón de piedra para no sentir miseria.

Pero metidos en harina, hay casos, muchos, que dan que pensar. Casos que analizados detenidamente podrían caer dentro de la desidia, negligencia o dejadez de los protagonistas. ¡Una ciudadana que se casa con un marroquí que la abandona cuando se enteró de que ella no tenía papeles! Y le deja una hija como recuerdo. Aquí caben unas preguntas: ¿cómo es posible que esa mujer no tenga 'papeles'? ¿Dónde nació? ¿Si es extranjera, cómo es posible que viva aquí? ¿Cómo es posible que se case con un

marroquí cuando se sabe que la mayoría de ellos lo hacen por obtener los papeles? ¿Desidia? ¿Dejadez? ¿Pereza?

Otra que pierde a su tercer marido y con él la pensión no contributiva y, lo que es más sorprendente, ¡la residencia después de vivir cuarenta años en Ceuta! ¡Pero cómo se puede vivir cuarenta años en la ilegalidad, casada con un español y no solicitar la residencia! ¿Desidia?, ¿pereza?, ¿negligencia? Otra tercera con una hija, pero dice que el marido está enfermo y no puede hablar, ¡y que tiene ¡la tarjeta amarilla como documentación!, pero que ella no está regularizada. Más preguntas: si el marido es residente, ¿por qué no está regularizada? ¿Negligencia? ¿Pereza? ¿Desidia? En fin, y hay uno más, y otro, y otro, y así hasta cuántos. Un escándalo.

En efecto, lo que está sucediendo en Ceuta es un auténtico escándalo. Amén de esos casos, la mayoría incomprensible, en Ceuta se están empadronando marroquíes con el sólo hecho de presentar su pasaporte y declarar que tienen una vivienda en la ciudad. Dentro de tres años se irán directamente a Extranjería con sus papeletos correspondientes, si no lo impide antes el Delegado del gobierno, y, allí, la responsable del área, la señora Lidia Ruiz, si para entonces está aquí en la ciudad, los declarará apto para recibir la tarjetita de residente. La quinta columna se va engrosando. A estos se unen los que pasan la frontera ante la desidia de

los funcionarios y se quedan perdidos en la barriada del Príncipe, como algunas de las citadas anteriormente.

Pero aquí ya nadie engaña a nadie. En el otro lado, los hay que vienen dispuestos a provocarnos la lágrima y a exprimirnos como un jodido limón. Los hay también que vienen con aviesas intenciones de colonizar, arabizar e islamizar la ciudad, para que en un futuro, al alcance ya de la mano, la demografía haya dado un vuelco y así se puedan sacar de los cajones viejas reivindicaciones marroquíes sobre Ceuta. Esa es la marcha de la tortuga que decía el recordado Cózar.

En este lado, unos actúan como tonitos útiles y les allanan el camino a esos que ocultan sus intenciones. Esos que se visten con pieles de cordero para ocultar sus pelajes grises de lobo. Los hay también que como no quieren problemas dicen a todo que sí. Dicen a todo que sí porque no quieren que los 'voceras' vendidos a la quinta columna los llamen racistas. Entre unos y otros joderán el 'inventito', ya lo verán. Los servicios sociales tienen un límite, la asistencia médica está pidiendo una reforma a gritos, el suelo es limitado para construir casas y colegios, eliminar los residuos se está convirtiendo en un problema, la huella ecológica que dejamos de nuestro continuo vivir sobre el territorio será catastrófica y la lucha por el espacio vital va a ser épica. Pero a pesar de todo, aquí ya nadie engaña a nadie.

## LA MANO INVISIBLE

José Aureliano Martín



## Capital humano

El Presidente de la Ciudad ha hablado. Ha fijado las prioridades económicas para los próximos años. En concreto han sido diez ejes estratégicos. Más o menos los mismos que se siguen repitiendo todos los años y que los asesores llevan apuntados en sus cuadernos para preparar los discursos oficiales desde que Vivas es Presidente. Diez años ya. El mismo número que el de los ejes, aunque lo único claro son los más de diez mil parados que tenemos. La cifra más alta de España en términos proporcionales. También estamos en la cifra más alta en lo de la deuda del Ayuntamiento. Perdón, de la Ciudad Autónoma (esto es muy importante, ahora, para que no voten aquí los marroquíes). Aunque nuestro Alcalde es el mejor valorado de España (en esto sí que somos Ayuntamiento).

Pero volviendo a lo de los ejes de desarrollo económico. Me llama poderosamente la atención el segundo. Abaratamiento del transporte marítimo. Ningún dato. Ninguna estrategia para conseguirlo. Nada que nos ayude a albergar una mínima esperanza. También el sexto. Potencial turístico. Aquí, además de lo de siempre (actividades de promoción) incluyen dos cuestiones novedosas. Nuevo puerto deportivo y ampliación de plazas hoteleras. El resto, lo ya conocido (turismo de congresos y cruceros, Estación Náutica y adecantamiento de la frontera). Ninguna propuesta sobre cómo conseguir que se incremente la actividad turística. Es decir, que al igual que en otras actividades, en esta ciudad parece que todo se arregla con proyectos urbanísticos. No importa que la ocupación hotelera no llegue ni al 50% en media anual total.

Tampoco que los precios de los transportes públicos del Estrecho sean prohibitivos. O que el personal que atiende la poca oferta hotelera que tenemos necesite más formación. Lo que se quiere es contar con más plazas hoteleras y con más plazas para el puerto deportivo, aunque luego no se puedan cubrir. A lo que se sigue sin prestar atención es a nuestro capital humano.

Los economistas sabemos que el crecimiento económico no depende sólo de las cantidades de trabajo y capital físico que se emplean, sino también de la eficiencia con que se es capaz de combinarlos, entre otros factores y circunstancias. Y para ello es esencial el denominado capital humano, que está ligado a la productividad del trabajo y que aparece como el principal determinante de la competitividad de un país a medio y largo plazo, y, por tanto, como principal factor de posicionamiento internacional, en un

contexto de mercados globales. Se considera que el capital humano inicial de un país depende, entre otras cosas, de su nivel educativo y de la experiencia. Asimismo, que el capital humano correspondiente a unos determinados años de experiencia puede variar con el nivel educativo y viceversa.

Como ya he dicho y escrito en otras ocasiones, una de las profesionales que nos visitó en el Máster de Turismo que desarrolla la Universidad de Granada en nuestra ciudad, Airy Garrigosa, con una amplia trayectoria y experiencia en el campo de la captación de congresos para la ciudad de Barcelona, nos hablaba de las enormes potencialidades que teníamos en este campo, aunque nos advertía que lo importante no era tanto ampliar la oferta hotelera, como intentar buscar ocupación para la que teníamos en la actualidad. Los congresos eran una de las posibilidades. Y aunque, como decía Say, a veces la oferta genera su propia demanda, en nuestro caso pienso que, en este momento, lo esencial es rentabilizar lo que se tiene y no embarcarse en más aventuras inversoras, al menos desde el sector público, sin tener claro su éxito.

Pronto contaremos con un importante grupo de expertos formados por la Universidad de Granada para el sector turístico. En la actualidad están desarrollando sus prácticas bajo la dirección de los mejores profesionales del ramo, tanto de Ceuta como de otras ciudades, y la tutela académica del profesorado universitario. Asimismo, están elaborando sus proyectos empresariales enfocados al sector turístico ceutí. Todas las ideas son muy interesantes, independientemente de la mayor o menor dificultad para ponerlas en práctica. Fundamentalmente por el esfuerzo investigador y de análisis de nuestra realidad que están suponiendo. También por la ilusión de los alumnos.

Sería una pena que este enorme capital humano que se está consiguiendo, prácticamente sin coste alguno para la ciudad, se desaprovechara, y en su lugar las Administraciones Públicas se embarcaran en nuevos proyectos urbanísticos de dudosa eficacia y rentabilidad social. Su justificación ante la ciudadanía sería muy difícil. Máxime en el contexto de la machacona y manida idea de la austeridad, en la que nos han metido los políticos de todas las tendencias. Quizás sea el momento de que los nuevos responsables de turismo en la Ciudad demuestren su sentido común poniendo en marcha iniciativas que vayan más allá de la simple "actividad de promoción". Las ideas y propuestas están ahí. Sólo hay que descubrirlas.

# Hoy se inician los cursos de verano 2011 de la UGR en nuestra ciudad

El primero es Aplicación de las tecnologías web a la gestión de marketing y comienza hoy en la Facultad de Educación y Humanidades en horario de tarde



Los ordenadores van a estar presentes en este curso.

**El Faro / CEUTA**

La Consejería de Educación, Cultura y Mujer y la Universidad de Granada (UGR) estrena hoy lunes 11 de julio los Cursos de Verano 2011 con uno titulado Aplicación de las tecnologías web a la gestión del marketing que se desarrollará hasta el 15 de julio en horario de tarde en la Facultad de Educación y Humanidades.

El desarrollo biopsicosocial, la actividad física en adultos y

mayores y la metodología enfermera son los contenidos del resto del programa, que la Ciudad de Granada, mediante la Consejería de Educación, Cultura y Mujer, financia con 40.000 euros.

El número de plazas por curso asciende a 50 y cada uno se desarrollará durante 25 horas presenciales que se impartirán en las facultades de Educación y Humanidades y Ciencias de la Salud. Hay cinco bolsas de viaje y tres matrículas gratuitas por curso para alumnos que re-

## El apoyo de la Ciudad Autónoma

Estos cursos de verano son una muestra más de la preocupación de la Ciudad Autónoma en materia educativa y más concretamente en la universitaria, porque no se puede olvidar que existe una financiación de cuarenta mil euros de la Consejería de Educación, Cultura y Mujer con la propia Universidad granadina. Ade-

más, también se apoya la posibilidad de que vengan alumnos de la Península si desean asistir a estos cursos, no en vano se plantean una serie de bolsas de viajes para que sea más asequible la estancia durante las jornadas en que duran los cursos, que suelen ser de lunes a viernes que es la clausura.

sidan fuera y en Ceuta, respectivamente.

Entré el 19 y el 23 de septiembre se celebrarán los otros tres cursos programados por la UGR en Ceuta y la Consejería de Educación, Cultura y Mujer. Uno es La autoestima y la inteligencia emocional como pilares de los valores y de un desarrollo biopsicosocial: enseñando y aprendiendo a ser personas, que impartirán profesores de las universidades de Cádiz y Granada en horario matutino en la Facultad de Ciencias de la Salud. En el mismo lugar aunque en horario vespertino, de 16.30 a 21.30 horas, serán las clases de Metodología enfermera. Taxonomías NANDA NOC y NIC.

Prescripción de la actividad física para adultos y mayores en la ciudad de Ceuta completa

## Importe

**48 EUROS**

El importe de la matrícula es de cuarenta y ocho euros desde que se implantó esta moneda

el programa de la XXIII Edición de los Cursos de Verano de la UGR y se impartirá en la Facultad de Educación y Humanidades por las tardes también del 19 al 23 de septiembre.

Las preinscripciones y matrículas deben formalizarse en la sede de la Consejería de Educación, Cultura y Mujer, ubicada en la segunda planta del Palacio de la Asamblea.

El importe de matriculación de cada curso asciende a 48 euros, dato que permanece invariable desde la implantación de esta moneda.

Los solicitantes de becas han de dirigirse al Servicio de Becas de la UGR. Los plazos son los siguientes: hasta el 9 de septiembre para los que se impartirán ese mes.



**GRUPO DE EMPRESAS CLICKFERRY S.L.**

PCO, Málaga Nostrum, C/ Juan D. Edif. Gala 2ª planta - 29004 Málaga / Tel 902 104 895 / info@clickferry.com

TuriZonia.com

Elige tu destino ideal

clickelia.com  
Ofertas de Viajes en un click